

### GOBIERNOSOLIDARIO.



Honduras, Martes 06 de Febrero del 2024 - 🛮 www.sgjd.gob.hn 🕒 Edición No. 024



Autoridades de las Secretarías de Seguridad, Asuntos de la Mujer y Derechos Humanos anunciaron que, ya está disponible la línea a telefónica 114 para denunciar los delitos contr<u>a las hondureñas</u>.

En ese sentido, la comisionada Sulma Reyes confirmó que, bajo el eslogan «Vivir sin miedo» fue aperturada para atender cualquier tipo de violencia.

Reyes dijo que, este espacio es exclusivamente para apoyo en línea a todas las mujeres que sufren este flagelo.

«La línea 114 cuenta con un equipo capacitado que atenderán las 24 horas del día y los 365 días del año, son cinco operadoras que están disponibles para recibir todas las llamadas», explicó la comisionada. Además, detalló que, no solo podrán denunciar la violencia doméstica, sino que también las agresiones sexuales, psicológicas, económicas y patrimonial. Apuntó que entre 160 y 250 llamadas de auxilio reciben a diario.





Durante el 2023 más de 700 emprendedoras recibieron financiamiento, de los 5 millones destinados para CREDIMUJER siguiendo instrucciones de la presidenta, Xiomara Castro, el Servicio Nacional de Emprendimiento y Pequeños Negocios (SENPRENDE), entrega financiamiento (497 mil lempiras) del Programa Nacional de Crédito Solidario para la Mujer Rural a mujeres de Yamaranguila, Intibucá.

Las beneficiarias son 71 emprendedoras integrantes de la Caja Rural de Ahorro y Crédito (CRAC) "Hortensias Regional" quienes recibirán un cheque valorado en 497 mil lempiras. Antes de la entrega de los fondos las beneficiadas una capacitación de educación financiera, impartida por estudiantes de posgrado de área económica de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras.

Durante la jornada se hará la entrega de Personería Jurídica de la Caja Rural de Ahorro y Crédito (CRAC) y recibieran una capacitación en temas de "Educación Financiera", la cual será impartida por estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH).

# Canciller Reina recibe Cartas Credenciales de la Representante de ACNUR en Honduras



El Canciller Eduardo Enrique Reina recibió, las Cartas Credenciales de la señora Kathryn Lo, que la acreditan como nueva Representante de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), en nuestro país.

En la reunión conversaron acerca de temas relacionados a la protección de los derechos de connacionales que residen en el exterior, y continuar colaborando en el tema migratorio y con los compatriotas retornados. Antes de asumir su rol en Honduras, la señora Lo ocupó el puesto de jefa de la sub oficina de la oficina de ACNUR en lbarra y Tulcán en Ecuador, además, fungió como oficial de protección en operaciones del ACNUR en Myanmar (Birmania) e Iraq. Previo a estas funciones trabajó con el Gobierno de Nueva Escocia en Canadá.

#### AMDC continúa con la producción de abono orgánico



La Alcaldía Municipal del Distrito Central continúa con su plan para el cuidado ecológico de las ciudades de Tegucigalpa y Comayagüela, es por ello que sigue avanzando con el proyecto de producción de abono orgánico.

"Estamos implementando procesos sostenibles, sustentables y amigables con el ambiente con la producción de abono orgánico para las plantas de nuestros viveros municipales" posteó la corporación municipal en sus cuentas oficiales.

Además, destacó que se utiliza como materia prima la maleza recolectada en las limpiezas de bulevares y áreas verdes del Distrito Central.



# Instituto Nacional de Migración agilizará proceso de citas y producción de pasaportes

El Instituto Nacional de Migración (INM) informó a través del gerente de pasaportes Manuel Oseguera, nuevas medidas para la mejora de los procesos para trámite de pasaportes a nivel nacional.

Oseguera dijo que se busca la reducción del tiempo espera de citas y se tomará acciones desde la gerencia de pasaporte en INM. Además, detalló que se estará haciendo una serie de acciones a nivel nacional y consular para acercar los servicios y mejorar la atención a nivel nacional e internacional.

También expresó que para reducir los tiempos de espera en las citas se incrementará la producción de pasaportes a nivel nacional, a partir del 5 de febrero.

"Otra de las acciones es la apertura de los nuevos centros de captura de datos y de producción a nivel nacional por parte de la gerencia de pasaporte, estamos hablando de las oficinas de Ocotepeque, Roatán, Progreso y próximamente la oficina de Trujillo" informó.



#### INA continúa con la entrega del Bono Tecnológico en Lempira

Las autoridades del Instituto Nacional Agrario (INA) de la sectorial de Lempira entregan bono tecnológico de producción en diferentes municipios de este departamento.

Gualcinse, Gracias y San Rafael fueron los municipios donde los campesinos fueron beneficiados con esta ayuda por parte del gobierno de la república.

Con este tipo de ayuda, los campesinos siguen adelante con su trabajo en el campo y abastecer de granos básicos en todo el país.

#### DNVT implementa 47 puntos de control para agilizar el tráfico vehicular en la capital



La Dirección Nacional de Vialidad y Transporte implementa más de 47 puntos de control para agilizar el tránsito vehicular por el inicio de las clases, informó el Comisionado Adonay Hernández.

"Tenemos 47 puntos identificados que ya se están trabajando en conjunto, integralmente, para no crear tanto congestionamiento principalmente esta semana que inicia el periodo de clases" declaró.

Además, dijo que se espera un aumento de tráfico de vehículos en las calles debido al inicio del año escolar y agregó que se están haciendo coordinaciones con la secretaría de Educación para que algunas instituciones puedan acceder a tener transporte en buses seguros y con calidad.

# Hospital General del Sur realiza brigada quirúrgica ginecológica

Con el fin de beneficiar a las mujeres del departamento de Choluteca, el Hospital General del Sur, realiza brigada quirúrgica ginecológica dirigida por cuatro médicos españoles, quienes contarán con la colaboración del personal médico y enfermería que los acompañarán, para poder realizar estas operaciones.

La brigada se realizará a partir de este jueves 8 al sábado 10 de febrero, dónde se harán al menos 20 intervenciones quirúrgicas a pacientes con diferentes padecimientos ginecológicos previamente evaluadas.

Carlos Gonzales, director del Hospital del Sur, expresó "Me siento muy contento por la oportunidad que tienen las pacientes de poder mejorar sus diagnósticos y su calidad de vida, para la recuperación de su salud con este tipo de cirugías".





#### Subsecretario Torres se reúne con el Viceministro de Energía

Con el objetivo de conversar acerca de la Integración Energética Centroamericana, que es impulsada por Honduras al ostentar la Presidencia Pro Tempore del Sistema de Integración Centroamericana (SICA), el Vicecanciller de Política Exterior, Gerardo Torres Zelaya, se reunió con el Viceministro de la Secretaría de Energía, Tomás Rodríguez.

En el encuentro ambos funcionarios también abordaron temas como el uso de energías renovables, y su acceso como un derecho para todas las personas, asimismo en el mercado centroamericano.



#### SAG Lanza proyecto piloto que genera empleos en la caficultura nacional

Con la meta de reducir la falta de mano de obra en las fincas de café y que las mismas sean más eficientes en su producción, autoridades de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), con la presencia de productores de la etnia Lenca, autoridades locales, lanzaron el proyecto piloto denominado "Cuadrillas Prestadoras de Servicios".

El viceministro de la Caficultura, Carlos Murillo, informó que "el proyecto se presentó de manera formal con la entrega en la ciudad de la Esperanza de 80 Kits de poda o herramientas de limpieza de fincas para beneficiar a unos 800 productores, cada kit está conformado de un grupo de Cuadrillas de 10 caficultores, además fueron entregadas 30 secadoras solares con cubierta de plástico.

El proyecto es una iniciativa piloto que comenzará a atender unos 1,000 productores donde se les entregarán kits de poda y secadoras solares, la meta es llegar a cubrir a unos 10,000 mil productores en los 15 departamentos del país donde se produce el aromático.

Un kit para cada Cuadrilla consiste en la dotación de una 1 Podadora, 1 Chapiadora, 1 Moto fumigadora y 1 Moto sierra. Para el uso de estos equipos, los productores recibirán capacitaciones y asistencia técnica por parte del personal del Bono Presidencial Cafetalero, que cuenta con técnicos de campo coordinadores regionales para asistir a los productores nacionales.

gobiernosolidario.sgjd.gob.hn

#### Hondureños en Italia celebran los 277 aniversario en honor a la Virgen de Suyapa

La Embajada de Honduras ante la Santa Sede, conmemoró el 277 aniversario del hallazgo de la Virgen de Suyapa, Patrona de Honduras, con misa solemne en la Iglesia "Santa María della Luce", junto a la comunidad hondureña residente en Italia.

También estuvieron presente el Cuerpo Diplomático de los países de América Latina acreditados ante la Santa Sede (Panamá, Brasil, México, Colombia, Venezuela, Guatemala, Uruguay, Cuba); la Directora del Grupo Garífuna, Keblim Guillen; Sacerdotes hondureños que fueron acompañados por el Padre Gerardo García Ponce, Capellán de la Misión Católica Latinoamericana; el Padre Agustín Hernández, Rector Magnífico de la Pontificia Universidad Antonianum (PUA)

